



Retrospectiva Conductual De La Mujer Que Sufrió Violencia Por Parte De Su Pareja Íntima

LETICIA CASIQUE¹ y Jose Manuel Herrera Paredes²

1 Departamento de Enfermería y Obstetricia de la DCIS del CCS de la Universidad de Guanajuato, 2 Departamento de Enfermería y Obstetricia de la División en Ciencias de la Salud e Ingenierías del Campus celaya Salvatierra.
leticiacc_2004@yahoo.com.mx

INTRODUCCION

En México 43 de 100 mujeres de 15 años y más, han padecido algún tipo de violencia, por parte de su compañero íntimo, a lo largo de su relación.

OBJETIVO

Analizar la retrospectiva conductual de la mujer que sufrió violencia.

MATERIAL Y MÉTODOS

Fue un estudio cualitativo, analítico, de diseño no experimental, transversal, retrospectivo, prolectivo. Se diseñó un cuestionario para valorar las conductas de la mujer que sufrió violencia, la colecta de datos fue la entrevista personalizada. Se respetaron las consideraciones éticas.

RESULTADOS Y DISCUSIÓN

Se reportó una edad entre 62 a 81 años, con un promedio de violencia de 19.70 años, 20% son analfabetas, 50% curso primaria completa, 80% presenta depresión, 60% ansiedad; la mayoría se llegaron a sentir culpables de las conductas de violencia de su pareja. 90% de los hombres maltrataba a su pareja bajo los efectos del alcohol. Jacobson NS et al., en el estudio "Violencia en la pareja" determinó que alrededor del 20% al 70% de las mujeres nunca mencionaron el maltrato a otras personas y continuaron con la relación por temor al castigo, falta de apoyo económico, preocupación por los hijos y esperanza constante de que el hombre cambie. En el presente estudio se encontró que las mujeres permanecieron al lado de su pareja por la esperanza de que el hombre cambie, no dejar a sus hijos sin padre, no contar con apoyo de familiares, temor a que su pareja tomara represalias y miedo a que la agresión fuera aún mayor.

CONCLUSIONES

Existe una reflexión con frustración y tristeza de la mujer, sobre la conducta pasada de las vivencias que experimentó, su impotencia de exigir una vida sin violencia y sobre los deseos de tener un hombre que no la maltratará.